



Le P'tit QUINQUIN Mars 2025 N° 054



« SOMMAIRE »

- 1) *Mot de l'Animateur Principal.*
- 2) *Programme des activités à la fin d'Année.*
- 3) *Alstom livre la première rame Métropolis à la ville de Taipei.*
- 4) *C'était la galette pour l'Amicale des Anciens ALSTOM .*
- 5) *Vendanges 2024 au domaine Baron Philippe de ROTHSCHILD.*
- 6) *C' est très insolite, l'amitié surprenante d'Alain et de son goéland.*
- 7) *Dans l'ambiance de l'après -midi gourmand.*
- 8) *Rions un peu.*
- 9) *Problème SUDOKU du N°) 054.*
- 10) *Expressions anciennes.*
- 11) *Photo insolite.*

Siège national : C/O Société ALSTOM 48 rue Albert DHALENNE 93 482 Saint-Ouen Cedex Tel : 01 57 06 61 71

Siège régional : TAINMONT Réjean – 17, avenue des sports - 59410 Anzin- Tel : 03 27 28 73 88 - 06 71 57 2513- adresse mail :

rejean.tainmont@wanadoo.fr – LEFEBVRE Michel 61 rue Pégoud 59300 Valenciennes – Tel :03 27 30 27 47 – 06 07 32 34 95

Adresse mail : lefebvremichel59@orange.fr.

Composition du Bureau

Animateurs Principaux	Réjean TAINMONT, Adjoint : Michel LEFEBVRE
Secrétaires	Jacques VERMEULEN, Adjointe : Noëlle FONTANA
Trésoriers	Jean-Luc GUIOT, Adjoint : Jean-Philippe FRANCOIS
Equipe de Rédaction	Guy NIEUVIARTS : Adjoint Jacques VERMEULEN
Equipe de Relecture	A. SORNETTE, G. NIEUVIARTS, Czeslaws ZAROW et Noëlle FONTANA
Relations Usine	Réjean TAINMONT, Michel LEFEBVRE
Animateurs Pétanque	Patrick PENAUD, Czeslaws ZAROW
Animateurs Pêche	Gabriel DELCOURT, Claude BAUGNEE
Informatique	Guy NIEUVIARTS : Relations Paris et Animation du site Informatique
Reportage Photos	Guy NIEUVIARTS
Relation Normandie	Réjean TAINMONT, Guy NIEUVIARTS

1) Mot de l'Animateur Principal :

Chers adhérentes et adhérents,

L'année 2024 s'est écoulée et nous voici déjà en mars 2025. Les circonstances vécues en 2024 nous ont amenés à revoir la composition du Comité. De même, les nouveaux objectifs que nous nous sommes fixés pour 2025, nous ont conduit à grossir ses rangs et les restructurer.

- Tout d'abord, la part de travail de secrétariat allant considérablement augmenter, une présence plus accrue de l'adjointe pour renforcer le secrétaire dans ses tâches a été nécessaire.
- Et puis, nous avons désigné une correspondante en charge du suivi et de la liaison avec notre Mutuelle AESIO. Pour les nouveaux adhérents ou un problème de remboursement ou autre pour les anciens, rapprochez-vous de cette personne, elle vous guidera et vous aidera dans vos démarches.
- Et aussi notre trésorier adjoint s'est vu attribuer la tâche des inscriptions pour les activités complémentaires et la collecte des participations financières qui y sont liées.

Cette réorganisation n'est pas innocente. Notre volonté est de resserrer les liens autour de nos adhérents en élargissant le champ de nos activités que nous avons concentrées jusqu'ici, autour de la pétanque et de la pêche.

C'est pourquoi il est prévu un voyage avec Cabaret Spectacle, un après-midi Bowling, une sortie pédestre, un voyage en Normandie et un après-midi récréatif ajouté en novembre.

D'autres projets sont aussi à l'étude, notamment un après-midi billard et autant que faire se peut, une sortie Pique-nique à bicyclette.

Pour permettre ces nouvelles activités, il a fallu donner aux membres du Bureau, la possibilité de se dégager un peu de leur temps en plus de leurs responsabilités.

Ce n'est pas gagné, nous en sommes conscients, mais nous sommes confiants car nous venons d'enregistrer ces 2 derniers mois, plusieurs nouveaux adhérents, conquis par l'esprit de convivialité de notre groupe. Je vous remercie tous pour votre implication au sein de notre association,

C'est vers vous maintenant que nous nous tournons, en espérant susciter de l'intérêt à vouloir nous rejoindre, et aussi à nous faire part de vos idées, voire de vos remarques.

Réjean Tainmont

2) Programme des activités de l'Année 2025 :

Pétanque et Scrabble : Tous les premiers et troisièmes jeudis du mois de Février à Décembre.

Pêche : Deuxième mercredi du mois à partir du 12 mars, fermeture le 12 novembre suivant la météo.

Fête des Rois : Le Jeudi 9 du mois de janvier.

Après-midi gourmande : Jeux de cartes, scrabble, de dés mercredi 12 février.

Après-midi Bowling : Le jeudi 27 mars.

Sortie spectacle en Belgique : Le samedi 08/03/2025.

Journée printanière : Jeudi 17 Avril. Avec repas au restaurant « **La Roselière** » ; Pétanque et/ou autres jeux y seront d'actualité.

Challenge Jean-Marie BERNARD : pétanque/scrabble : Jeudi 22 mai. Avec repas traiteur au boulodrome.

Barbecue champêtre : Le mercredi 11 juin Journée Norbert LEMOINE, pêche, pétanque, scrabble.

Déplacement en Normandie : Semaine 37

Journée Automnale : le 16 octobre à la Roselière

Après-midi Festive : Mercredi 12 Novembre

Beaujolais nouveau : 20 Novembre

Fête de St Eloi : Le Samedi 29 Novembre « Salle Label réception »

G.N.

3) Alstom livre la première rame Métropolis à la ville de Taipei :

Dans le cadre de son contrat avec le SEMPO, Alstom a livré avec succès la première rame de métro Métropolis entièrement automatisé, au Département des systèmes de transit rapide de la ville de Taipei. En partenariat avec l'entreprise CTCI, le consortium dirigé par Alstom s'est vu attribuer un contrat pour la fourniture d'un système de métro intégré par le « Systemwide E&M Project Office » (SEMPO), du Département des systèmes de transit rapide du Gouvernement de la ville de Taipei. La première phase, signée en 2018, s'étend sur 9,5 km avec 9 stations et la deuxième phase, signée en 2020, couvre 13,3 km supplémentaires avec 13 stations.

Un système clé en main

Alstom fournira 35 rames de métro Métropolis, le système de signalisation CBTC Urbalis pour une opération sans conducteur (contrôle des trains basé sur la communication), le système SCADA (Supervisory Control and Data Acquisition, pour la gestion des stations et des équipements fixes) et les portes palières. Alstom et CTCI collaborent dans la gestion du projet et l'intégration du système. CTCI fournira les travaux de voie, l'alimentation électrique, l'équipement du dépôt, les télécommunications et les systèmes de billetterie. Les rames de métro Métropolis pour Taipei sont fabriquées dans le site industriel d'Alstom à Taubaté, au Brésil. La ligne Wanda Zhonghe Shulin, connectée à quatre autres lignes, transformera le quotidien des Taïwanais habitant autour de Taipei et renforce l'engagement d'Alstom à Taïwan, où l'entreprise est présente depuis plus de 40 ans. Longue de 22,8 km, la ligne de métro Wanda-Zhonghe-Shulin, permettra à terme de relier Taipei à la ville de New Taipei en 30 minutes. Les rames de métro Métropolis permettront aux usagers de se déplacer plus facilement entre les quartiers de la ville de New Taipei, notamment Zhonghe, Shulin, Tucheng et Xinzhuang. La livraison de la première rame s'est déroulée le 11 novembre dernier au dépôt de Jin-Cheng. Une cérémonie présidée conjointement par Chiang Wan-an, maire de la ville de Taipei, et Hou Yu-ih, maire de la ville de New Taipei. Des représentants du Bureau français de Taipei, du consortium dirigé par Alstom et de la société taïwanaise d'ingénierie et de services CTCI étaient également présents.

JV.GN



4) C'était la galette pour l'Amicale des Anciens ALSTOM :

Les années se suivent et ne se ressemblent pas. Nos rois mages MELCHIOR, GASPARD, BALTHAZAR étaient repartis chacun dans son pays d'origine pour que nous, Amicale des Anciens ALSTOM fassions honneur à la galette des Rois . Notre animateur principal a pris soin de faire le nécessaire pour approvisionner la cantine. 33 Membres envahissaient le club house du boulodrome dans le but de fêter cette Epiphanie décalée. Les souhaits de bonne année sont échangés entre nos membres, nous passons devant Patrick et César pour assurer notre inscription au jeu de pétanque et donner 2€ pour le loto avec en lot une bouteille de champagne : génial, pour bien commencer l'année 2025. Plusieurs coups de sonnette nous incitent à réduire le niveau de bruit pour écouter la liste des équipes de boulistes hommes et femmes. Avant de partir sur la piste, Réjean nous renouvelle encore une fois les meilleurs souhaits de bonne année et santé et nous informe d'une sortie cabaret en Belgique le 8 Mars 2025 et bien-sûr il aimerait nous y retrouver nombreux.

A 16 heures, c'est l'arrêt, Patrick distribue les tickets à chacun des participants qui se rend au comptoir pour recevoir sa boisson préférée. Peu de temps après, les quartiers de galette pomme ou frangipane découpés par Noëlle et Réjane, sont déposés sur le comptoir du bar et chacun se sert. C'est le silence ! Chacun déguste son quartier avec l'inquiétude de mordre dans quelque chose de dur ? Et puis, quelques onomatopées « Yes » « Ah » je l'ai !

Le tirage au sort du loto a fait un heureux, César a pris la bouteille. Après les deux passages, une Reine, 7 Rois : Lauriane, Guy, Roberto, Gaby, Henri, Jean-Philippe, Claude et notre barman sont tous les couronnés. Ils figurent sur la photo souvenir renouvelable dans un an.

Avis aux amateurs ! Dès à présent pensez à retenir la date des manifestations programmées et déjà... la galette des rois 2026 le Jeudi 8 Janvier.

JV/GN



5) Vendanges 2024 au domaine Baron Philippe de ROTHSCHILD :



Avec 15 jours de retard, les vendanges 2024 tant attendues vont enfin commencer. Nos petites charrettes sont parfaitement alignées et nos petits bras pour se lancer dans le couloir des vignes. Le ciel est d'un bleu éclatant, mais cela sera de courte durée. Notre dos est sans douleur et cela sera également de courte durée.

La récolte commence, le principe n'est pas compliqué : le chef d'équipe nous a confié un efficace sécateur, le tracteur avec sa plateforme reste devant l'entrée des vignes, tous les vendangeurs tractent les 2 caissettes à l'aide de la petite charrette à l'autre extrémité à l'autre extrémité de la rangée de vignes. Les vendangeurs commencent à couper les grappes en faisant attention à 2 choses : ne pas en oublier et ne pas se couper un doigt...le chef est très vigilant sur nos éventuels oublis (pas de perte) Tout le monde coupe du même côté (pour ne pas couper le doigt du copain). Quand la première caisse est pleine, il faut mettre la vide au-dessus, les caisses sont conçues de telle manière que le raisin du dessous ne soit pas écrasé, quand les deux caisses sont pleines (les meilleurs vendangeurs en prennent 3 ou 4) il faut revenir au point de départ afin que le porteur les charge sur la plate-forme du tracteur. On vous donne 2 caisses vides et vous repartez là où vous étiez pour continuer la coupe.

Le principe chez les vendangeurs est que lorsque vous avez terminé votre rangée de vigne vous allez aider les retardataires dans les autres rangées. De cette manière tout le monde repart en même temps pour attaquer une autre rangée. Cela évite d'avoir des vendangeurs éparpillés dans la parcelle de vigne et de ne pas oublier un pied. La récolte a commencée à huit heures, il est 10h30 et c'est la fameuse pause casse-croûte qui dure ¼ d'heure, nous avons eu droit au café chaud sur place 3 ou 4 fois durant les vendanges. On voit sur la photo la manière dont les caisses s'empilent sur la plate-forme du tracteur.



Vous remarquerez que le ciel n'est plus très bleu et que les pantalons de pluie et cirés sont de mise. A 11h45 l'heure est venue de se restaurer et de reprendre des forces. Nous partons tous en navettes sous un énorme chapiteau installé sur les terrains du chai Château Mouton Rothschild. Nous sommes environ 300 vendangeurs et il y a 2 services... L'ambiance est très chaleureuse et les repas excellents et copieux, ci-dessous un exemple de repas servi durant les vendanges.

Au bout de dix jours le dernier coup de sécateur a été donné, plus personne ne se plaint de son dos car l'habitude est venue, c'est vraiment le premier jour qui est le plus difficile.

Notre sympathique chef d'équipe nous offre le verre de fin de vendanges (le raisin devait probablement Venir de Bretagne car il avait le gout du cidre).

Suite de la page N°4 :

Tout le monde parle déjà des prochaines vendanges, il y a beaucoup d'habités qui se donnent rendez-vous pour cet agréable et physique séjour.



La photo de droite représente l'énorme barbecue sur remorque, chauffé aux ceps de vignes pour faire griller les énormes entrecôtes.



Brouette avec 2 caisses entre les rangées de ceps.

C. BAUGNEE/G.N.

6) C' est très insolite, l'amitié surprenante d'Alain et de son goéland :

Il s'est posé sur le rebord de la fenêtre de mon appartement dans le quartier de Recouvrance à Brest (Finistère), il y a peu près un an. Puis il est rentré dans la cuisine pour manger dans la gamelle d'Ambre, un Épagneul papillon de 23 ans, « Tout s'est passé dans le regard, témoigne Alain le taulier, qui partage désormais sa vie avec ses deux animaux de compagnie. L'oiseau est littéralement tombé amoureux du chien. Il le protège et s'endort sous son oreille. En deux semaines, j'ai réussi à le tenir sur ma main. Regardez comme il aime les câlins ! » Un lien très fort était né entre ma chienne et le goéland Maintenant, malheureusement sa copine est morte de vieillesse.

Le goéland a même un prénom : Arek. Dans les rues de Brest, ou le duo vit, c'est peu dire que le duo un poil lunaire interpelle voire sidère. Quand Alain prend sa voiture, il prend la place du passager ne bouge pas, « il reste là où on le pose, ne cherche pas à s'envoler ni à être dangereux » Il faut dire que le palmipède est connu, le duo ayant leurs habitudes dans de nombreux commerces brestois. A la poissonnerie, le goéland se régale devant un étal généreusement fourni et où il est généreusement servi, un demi maquereau comme ration du jour et/ou des sardines quand c'est la saison.

Il m'arrive de l'amener au Conquet sur la plage, là son instinct sauvage reprend le dessus, il vole, prends les courants ascendants, plonge dans la mer, il revient toujours, sauf une fois, je l'ai attendu 3 heures. Reste que Arek doit être l'unique goéland au monde à vivre en appartement et normalement si tout va bien il peut vivre une bonne douzaine d'années.

Voilà, c'est la fin de cette histoire ; preuve en tout cas que toutes les rencontres, aussi farfelues soient-elles, sont possibles et belles.

JV/GN



7) DANS L'AMBIANCE D'UN APRES-MIDI GOURMAND :

C'est le 12 Février 2025 que l'Amicale organise un après-midi récréatif, convivial par les jeux de société et « gourmand » pour la dégustation de mignardises et pâtisseries dans le club house au boulodrome Marcel Lekadir de Marly-les-valenciennes. Dès 13H45, par petits groupes, les futurs joueurs se présentent, ils seront 31 au total. Il faut signaler un nouveau membre Marc L, jeune retraité ; notre Animateur Principal lui souhaite la bienvenue. Avant de s'installer pour les différents jeux, notre hôtesse (Nathalie) propose un café accompagné de macarons de toutes les couleurs et parfums. Réjean a établi une grille des jeux, Jean-Luc se charge d'établir les équipes de belote, il a 4 tables de belote .



Suite de la page N° 7 :

Pour les autres jeux, les joueurs sont autonomes : nous avons une table de 4 joueurs de Rummikub, une table de 5 joueurs de Triomino et Qwirkle (jeu amené par un nouveau membre Raymond P) et une table de 6 joueurs de Yam's. Le « GO » est envoyé vers 14H20, l'ambiance est sereine, c'est le quasi silence des joueurs adsorbés pour appliquer leur stratégie de jeux sauf peut-être les 6 joueurs de Yam's dont un a le bonheur de jouer le Yam's sur un coup en alignant 5 dés identiques !!!



Enfin la pose « gourmande » il est 16H, les tickets de boisson sont distribués. Jean-phi, Réjean, Jacques notent les préférences de chacun en pâtisserie : tartes abricot, sucre, pommes avec bière, jus de fruit. Il y a même du pétillant bien frais, c'est délicieux. Et puis c'est parti pour le seconde phase qui doit s'arrêter vers 17H15. Voici les résultats : Belote : Michel B Gaby D . Rummikub : Bernard C . Triomino : chaque joueur a gagné une partie. Qwirkle : Lucien S Raymond P . Yam's.

Voir suite page N° 9

Suite de la page8 :

Nous n'avons pas fini les parties engagées mais Claude B peut être considéré comme vainqueur. Une nouvelle tournée de tarte est la bienvenue après tant d'émotion. 17H30 « clap » de fin. Très bel après-midi avec un franc succès dans une excellente ambiance pleine de convivialité, les sourires de chacun ont prouvé la nécessité de ce genre de manifestation qui permet aussi pendant le « Gourmand » de faire resurgir d'excellents souvenirs.

Avant de fermer cet article, il y a lieu de remercier particulièrement Réjane pour son travail de pâtissière, les tartes étaient excellentes et chaque convive a pu apprécier. Rendez-vous le 12 novembre, si vous le voulez bien.

J.V./G.N.

8) Rions un peu :

1) *Dimanche six heures du matin, l'homme se lève sans faire de bruit pour ne pas réveiller son épouse. Il charge son VTT dans la voiture, et s'en va.*

Arrivé sur le parcours il se met à tomber des trombes d'eau. Sa matinée est foutue, il décide de rentrer chez lui. Il se déshabille sans faire de bruit, et se recouche doucement tout près de son épouse, et lui chuchote à l'oreille « Il pleut comme vache qui pisse »

Et elle, répond :

« Quand je pense que l'autre idiot est en train de pédaler... »

2) *Après quelques années de vie commune, un jeune homme décide de se marier avec sa petite amie. Comme il n'est pas du tout au courant des traditions, à la fin de la messe, il s'approche du curé et lui demande - Excusez-moi mon père, je sais qu'il est dans la tradition que les jeunes mariés fassent une offrande au prêtre qui a célébré le mariage, mais je ne sais pas ce que les gens donnent en général.*

Le prêtre lui répond dans le creux de l'oreille :

- En général, c'est en fonction de la beauté de la mariée. Plus elle est belle, plus la somme est élevée.

A ces mots, le jeune marié se tourne vers sa femme. Il hésite quelques instants, plonge la main dans sa poche et tend une pièce d'un euro au curé.

Le prêtre, compatissant, lui dit :

- Ne bougez pas, je vais vous rendre la monnaie.....

3) *C'est un couple de paysans qui fête ses 20 ans de mariage.*

Le Jules dit à la Marie :

- Tu te souviens, il y a 20 ans, quand on a fait l'amour dans le champ et que tu t'agrippais à la barrière ? Tu sais ce qui me ferait plaisir ? C'est qu'on refasse ça.

- D'accord, dit la Marie, et ils vont au champ.

Là, ils remettent ça passionnément. A la fin, le Jules dit à la Marie :

- Bon sang Marie, tu bouges encore plus qu'il y a 20 ans.

Elle lui répond :

- C'est que, il y a 20 ans, la barrière n'était pas électrifiée !!!

4) *C'est un couple de paysans qui fête ses 20 ans de mariage.*

Le Jules dit à la Marie :

- Tu te souviens, il y a 20 ans, quand on a fait l'amour dans le champ et que tu t'agrippais à la barrière ? Tu sais ce qui me ferait plaisir ? C'est qu'on refasse ça.

- D'accord, dit la Marie, et ils vont au champ.

Là, ils remettent ça passionnément. A la fin, le Jules dit à la Marie :

- Bon sang Marie, tu bouges encore plus qu'il y a 20 ans.

Elle lui répond :

- C'est que, il y a 20 ans, la barrière n'était pas électrifiée !!!

9) Problème SUDOKU du N° 054 :**Problème du N°054 :**

			6					
				1				
	6		5					4
		9				8		7
		7				1		
8		5		6		9	2	
4					8		7	
				3				9
2				5	4	3		

Solution du N°053 :

6	4	1	3	5	9	7	2	8
7	8	3	4	6	2	5	9	1
9	5	2	1	8	7	4	6	3
1	2	7	8	3	5	9	4	6
4	3	6	7	9	1	8	5	2
8	9	5	2	4	6	3	1	7
3	6	8	9	2	4	1	7	5
2	7	9	5	1	3	6	8	4
5	1	4	6	7	8	2	3	9

G.N.

10) Expressions anciennes :**Conter fleurette**

C'est l'ancêtre du verbe « flirter ». Pour la petite histoire, « conter fleurette » a traversé la Manche pour devenir « to flirt », puis nous est revenu comme un boomerang sous sa forme moderne.

Tailler des croupières à quelqu'un

Issue du vocabulaire militaire (la croupière servait à attacher la selle d'un cheval, et la couper faisait tomber le cavalier), cette locution évoque le fait de maltraiter quelqu'un.

La messe est dite

Voilà une expression qu'on a désertée en même temps que les églises. « La messe est dite » signifiait qu'une décision avait été prise, qu'une situation était résolue ou qu'il n'y avait plus rien à espérer.

G.N.

11) Image insolite :

Ce pont sur la rivière La Ponérihoyen en nouvelle Calédonie, a été conçu par Gustave EIFFEL après la construction du viaduc de Garabit.

Réjean TAINMONT

Animateur Principal